

Síntesis de información local

MARTES 4 DE JUNIO DE 2013



INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

FOYO POR CONCLUIR SU PRIMERA INICIATIVA

Por Leticia Jaramillo

Ante las carencias observadas en la participación ciudadana, el diputado Diego Foyo López presentará una iniciativa de ley que está prácticamente lista y busca que los ciudadanos sean protagonistas en la toma de decisiones. Esta iniciativa registra un avance del 95 por ciento y se presentará en este mes de junio en comisiones y luego en el pleno. Explicó que en este mes los legisladores estarán trabajando en las leyes secundarias para que en agosto se incluyan las candidaturas independientes, que son de las figuras más importantes que existen de la participación ciudadana. (N-Síguelo p.5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RELACIÓN RESPETUOSA, PERO MÍNIMA: PAN

Por Viviana Estrella y Ernestina Hernández

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad, José Luis Báez Guerrero, calificó como "mínima, pero respetuosa" la relación entre su instituto político y el Poder Ejecutivo estatal. En entrevista, Báez Guerrero refirió que es mínima la cercanía que sostiene tanto con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, como con el mandatario estatal, José Calzada Rovirosa. "Respetuosa pero mínima. Yo no he tenido mayor interacción ni con el secretario de Gobierno, menos aún con el gobernador", dijo. (EUQ, 1A)

MC

NI ME VOY NI ME VAN: MARCO

Por Luis Montes de Oca

No me voy, ni me van, sigo en Movimiento Ciudadano, aseveró ayer el diputado Marco Antonio León Hernández, quien lamentó que el regidor de su partido en el Ayuntamiento de Querétaro, José Luis Aguilera Rico, no hubiera leído la ley orgánica y reglamentos de esta institución política cuando fue diputado local y federal y lamentó también sus actitudes misóginas al maltratar verbalmente a dos mujeres y compañeras del partido en una junta espuria. (N-Síguelo p.5)

LLAMA MARCO "ACTO COBARDE" A SU EXPULSIÓN

Por Yoheme Pomares

Califica Marco Antonio León Hernández como un acto cobarde que la Coordinadora Estatal de Movimiento Ciudadano haya aprobado desconocerlo como representante del partido ante el Congreso Local, ya que nunca se le respetó su garantía de audiencia y se actuó a sus espaldas. "Mira, en primer lugar es un acto cobarde de José Luis Aguilera, porque es una actuación al margen del derecho, no tiene ningún valor en razón de que no medio la oportunidad de defenderme y de actuar". (C.p.1)

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

LLAMA MARCO ANTONIO COBARDES A LOS AGUILERA

Por Candhy Escalante

"Cobardes", es como el diputado representante del Partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, calificó tanto al líder estatal de esta organización -José Luis Aguilera Ortiz- como a su hijo el regidor José Luis Aguilera, luego de que este fin de semana se diera a conocer que, por acuerdo entre los integrantes de la Coordinadora, determinarán la expulsión del legislador decano. Y es que, este domingo salió a la luz que con 48 votos a favor y 2 abstenciones, la Coordinadora Ciudadana Estatal aprobó respaldar y apoyar el proceso sancionador que inició el pasado martes 21 de mayo, ante la Comisión Nacional de Garantías y Disciplina. Al respecto, el diputado Naranja aseguró que él en ningún momento fue convocado por dicha Coordinadora, pues al ser legislador forma parte de la misma. (PA, 1A)

ESTALLA LEÓN VS DIRIGENCIA

Por Francisco Hernández

Luego de que la coordinación estatal de partido Movimiento Ciudadana acordará "desconocer" a Marco Antonio León Hernández como su representante ante el Congreso del estado y diera trámite a su expulsión del partido, el legislador calificó de "cobarde" a la dirigencia encabezada por José Luis Aguilera Ortiz. "Es un acto cobarde de José Luis Aguilera, además de una actuación al margen del derecho, porque debió haberme convocado al ser yo parte de la Coordinadora Estatal, como diputado debió haberme convocado y debió haberme dado la garantía de audiencia. Es cobarde atacara a alguien cuando no puede defenderse o de espaldas, y es lo que hace José Luis Aguilera. Yo lo lamento mucho, pero la expulsión no tiene ningún valor legal en razón de que no me dio la oportunidad de defenderme y de actuar" denunció León Hernández en entrevista. (AM p. 5)

EXPULSIÓN DE DIPUTADO DE MC ESPERA RESOLUCIÓN NACIONAL

Por Linda Sepúlveda y Viviana Estrella

El dirigente estatal del Movimiento Ciudadano (MC), José Luis Aguilera Ortiz, informó que la decisión definitoria sobre la expulsión del diputado local Marco Antonio León Hernández, corresponde a la Comisión Nacional de Garantías y Disciplina del organismo político. "El Comité Ejecutivo Nacional será encargado de desarrollar el litigio y que tendrá la obligación de mandarlo llamar, a Marco Antonio León Hernández, para que pueda declarar lo que a su derecho convenga", aseveró Aguilera. Recordó que la Coordinadora Ciudadana Estatal de MC aprobó, con 48 votos a favor y dos en contra, respaldar y apoyar el proceso sancionador que inicio el movimiento el 21 de mayo, por medio del cual se solicita la expulsión del legislador. (EUQ, 4A)

"EL SHOW DE JOSÉ LUIS NO TIENE VALOR LEGAL"

Por Aimée Pacheco

El diputado del Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, sentenció que seguirá defendiendo su militancia en ese partido político, pues insistió en que el decreto que promovió para que se declarara la tauromaquia como Patrimonio Cultural Inmaterial en el Estado de Querétaro, no es causal de ningún tipo de sanción, y tampoco tiene valor legal la sesión de la Coordinadora Ciudadana celebrada el fin de semana, en donde la mayoría de los integrantes votaron a favor de respaldar el procedimiento sancionador en contra del diputado. "No es causal de ningún tipo de sanción el decreto que yo promoví para defender las corridas de toros en Querétaro, de tal manera que este show que ha estado haciendo José Luis no tiene absolutamente ningún valor legal". Alegó que no se le dio derecho de audiencia en sesión ordinaria de la Coordinadora Ciudadana Estatal de Querétaro, pues aunque el boletín enviado por Movimiento Ciudadano señala que asistieron los 50 integrantes, él es uno de ellos y no fue convocado. (DQ p. 1)

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

A MARCO LO VAMOS A APOYAR: PRI

Por Leticia Jaramillo

Marco Antonio león Hernández es un diputado muy valioso, un hombre con experiencia, con trayectoria y de los grandes orquestadores de la vida política en el estado. Lo vamos a apoyar independientemente de las circunstancias de su partido. Así lo manifestó el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien dijo ser respetuoso de la vida interna de los partidos políticos y en particular del diputado Marco Antonio León. Su vida como legislador y en la política le da prestigio a la Cámara de Diputados, dijo. (N-Síguelo p.5)

DEFIENDE BRAULIO A MALH

Por Ana Karen Munguía L.

La Legislatura defiende a Marco Antonio León Hernández, un hombre con trayectoria, experiencia, y de los grandes orquestadores de la vida política en el estado, así lo dio a conocer Braulio Guerra Urbiola, diputado priista. (C.p.9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TRANSPORTE EFICIENTE EL NUEVO RETO: PEPE

Por Felipe Olguín Rangel

Al gobierno le gustan los retos y este ha sido uno de los más complejos de la administración "pero estamos convencidos de que vamos por el camino correcto", señaló el gobernador José Calzada Rovirosa, al poner en marcha la primera etapa de Red Q, el nuevo sistema de transporte en la Zona Metropolitana de Querétaro. "Cuando ofrecimos desarrollar un modelo para modernizar el servicio de transporte público, sabíamos que el desafío era importante... debo confesar que no ha sido fácil, el proceso ha tenido muchos temas complejos que en su conjunto nos ha obligado a hacer un ejercicio estratégico de concertación, inversión, innovación, dejando a salvo nuestras finanzas; pero comprometidos con firmeza a favor de nuestro Estado", enfatizó. (DQ principal)

N: AVANZA MODERNIZACIÓN INICIA SOLUCIÓN AL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada, afirmó que bajo la rectoría del estado avanza la modernización del transporte público y que con la instalación de las oficinas operativas de Credencialización y Prepago, se logra un acuerdo histórico, para la solución del problema del transporte colectivo en la entidad. (N p.1)

AM: SUPERA QUERÉTARO CREACIÓN DE EMPLEO

Por Diego Armando Rivera

El Servicio Nacional de Empleo (SNE), La Secretaría del Trabajo y la Confederación de Trabajadores de México (CTM) coinciden en señalar que se han superado las expectativas de generación de empleo y aseguración que el incremento en las percepciones de los trabajadores ha sido constante. Abelardo Ledesma Fregoso, director del Servicio Nacional de Empleo, aseguró que el estado tiene como meta para este año dar empleo a 30 mil personas y para abril pasado ya habían logrado 48 por ciento de la meta. "Dentro de la propuesta del estado para este año de 30 personas colocadas, actualmente al cierre del mes de abril, andamos en 48 por ciento de ese esquema que se planteó en un principio. Más de 14 mil empleos ya se generaron", explicó. (AM principal)

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

C: BUSCA PEPE EL MEJOR TRANSPORTE

Por Irán Hernández

Querétaro buscará posicionar el transporte público entre los mejores del país para atender una de las principales demandas de la ciudadanía, la que espera un transporte de calidad y seguro, destacó el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. Esto en el marco del arranque de la credencialización de usuarios preferenciales del transporte público en la zona metropolitana, dijo, un compromiso en el que ha venido trabajando desde hace tres años con la generación del marco jurídico. (C.p.1)

PA: MODERNIZAN TRANSPORTE

Por Carolina Sánchez

Una nueva era en el sistema de transporte público de la entidad fue iniciada con el arranque de la credencialización de 100 mil usuarios preferentes de la Zona Metropolitana de Querétaro (ZMQ): estudiantes, discapacitados y tercera edad, cuya tarifa es de 3.50 pesos. Los queretanos podrán credencializarse antes del próximo 15 de julio -día en que entrará en vigor el sistema de prepago en los autobuses de la ZMQ- a través de 15 módulos distribuidos en Querétaro, entre ellos la Dirección de Transporte ubicada en Constituyentes #20, a la altura del Mercado Escobedo. En su mensaje, el mandatario estatal admitió que éste ha sido uno de los grandes y complejos retos de esta administración, lo que impulsó un ejercicio estratégico de concertación, inversión e innovación, dejando a salvo las finanzas estatales. Calzada detalló que, para dar seguridad a los usuarios, las unidades irán equipadas con tecnología y al día de hoy el 25 por ciento de éstas ya han sido provistas. (PA, principal)

EUQ: MODERNIDAD LLEGA A TRANSPORTE PÚBLICO

Por Marittza Navarro

El 15 de julio ya se podrá pagar con tarjeta electrónica en el servicio de transporte público colectivo, desde este lunes, las personas con tarifas preferenciales ya pueden tramitar su credencial que incluye el descuento correspondiente. El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, presentó oficialmente la primera etapa de credencialización, con lo que se da el primer paso tangible en el proceso de modernización del transporte colectivo para la zona metropolitana. Al encabezar la ceremonia en la que se explicó el funcionamiento de la tecnología implementada para el cobro electrónico, el mandatario reconoció que fue una tarea difícil, siendo una de las más complejas de la administración. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PRUEBA NO REFLEJA REALIDAD: DIPUTADO

Por Linda Sepúlveda

El presidente de la comisión de Educación en el Congreso local, diputado Jesús Galván Méndez, calificó de ilógica la realización de la prueba Enlace 2013, ya que dijo que este examen no refleja la realidad de la educación. Este lunes dio arranque a la aplicación de la prueba Enlace 2013 y el delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Jaime García Alcocer, informó que la prueba en las materias de español y matemáticas se aplicará esta semana a 172 mil alumnos de primaria y 107 mil 800 de secundaria. El diputado por el partido Nuevo Alianza afirmó que esta opinión la basa en el dicho de que no se puede, "medir con la misma vara distintas escuelas", ya que no puede ser el mismo examen para escuelas que se encuentran en diferentes zonas geográficas. (EUQ, 8A)

Síntesis de información local

MARTES 4 DE JUNIO DE 2013



PODER JUDICIAL

EN JULIO, LISTOS JUICIOS ORALES MERCANTILES

Por Marittza Navarro

La implementación del sistema de juicios orales registra 70% de avance, previendo que en julio funcione el sistema para el ámbito mercantil. Así lo dio a conocer el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, quien recordó que para este proyecto se requirieron cerca de 40 millones de pesos. De ese dinero, aún falta invertir 16 millones que se aplicarán en la adecuación de las salas donde se deberán realizar los juicios. (EUQ, 1A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

CAPITAL BUSCA MEJORAR SERVICIO: LOYOLA VERA

Por Lorena Sandoval

El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que las superficies sobre las cuales se mueven los vehículos que prestan el servicio del transporte colectivo son propiedad municipal, además de contar con la infraestructura de las paradas del camión, por lo que es indiscutible que su administración forma parte de la responsabilidad para mejorar el servicio. "Es indiscutible que formemos parte de la responsabilidad de abonar a que la condición sea en beneficio de los ciudadanos", aseguró. (EUQ, 1A)

ENTREGA LOYOLA APOYO A ESCUELAS

Por Patricia Vázquez

Con inversión de poco más de 2.3 millones de pesos, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregó obras de mejora de infraestructura a ocho escuelas rurales dentro de la delegación Felipe Carrillo Puerto. Estas acciones consistieron en la instalación de bardas perimetrales, mallas ciclónicas, rehabilitación de espacios comunes y, en algunos casos, suministro de juegos en preescolares y primarias; obras que beneficiaron a más de 500 alumnos de espacios educativos en cinco comunidades: El Nabo, Cerro Prieto, El Patol, Tinaja de la Estancia y Tlacote el Alto. (PA, 1A)

SEGUIRÁN SUSPENDIDOS SEMÁFOROS EN CH

Por Lorena Sandoval

La Secretaría de Seguridad Pública en el municipio de Querétaro (SSPMQ) mantendrá los semáforos del primer cuadro de la ciudad suspendidos, informó el titular de la dependencia, Héctor Benítez López. Explicó que para concientizar a la ciudadanía en materia de cultura vial, la semana pasada inició en varios cruceros de la ciudad el programa Uno a Uno, que consiste en ceder el paso y evitar congestionamientos. (EUQ, 1A)

EDIL DE CORREDORA ESPERA AYUDA DE JOSÉ CALZADA

Por Norma Ayala

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, destacó que está a la espera para conocer de qué forma y a partir de cuándo se le otorgará a la administración 30 millones de pesos, prometidos por el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, y que destinarán a la construcción del edificio de Seguridad Pública. Dicho apoyo le fue solicitado al mandatario estatal durante el evento de entrega de rehabilitación en la carretera estatal número 413, El Pueblito-Coroneo, realizado el viernes pasado en el municipio de Corregidora. Sin embargo, de ese día a la fecha no se ha tenido mayor acercamiento con gobierno estatal, aunque confía el alcalde, esa reunión pueda generarse en los próximos días. (EUQ, 4A)

Síntesis de información local

MARTES 4 DE JUNIO DE 2013



CONTRALORÍA DE SJR, SIN PRISA PARA SANCIONAR

Por Martha Romero

Las investigaciones correspondientes a irregularidades detectadas en el proceso de entrega-recepción y presuntas extorsiones de inspectores e inconsistencias en el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de San Juan del Río, son algunos de los pendientes por resolver en la Contraloría de la actual administración. La titular del área, Noemí Escamilla, aseguró estar en tiempo y forma para dar solución o imponer sanciones a funcionarios o ex funcionarios que resulten responsables de las inconsistencias, aunque reconoció que al momento no se han definido y que deben ser aprobadas por los regidores. (EUQ, 4A)

INFORMACIÓN GENERAL

4 DE CADA 6 ALUMNOS ERAN RECOMENDADOS

Por Noemí Rubio

Cuatro de cada 6 que ingresaban a la Universidad eran recomendados, informó ayer el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, en entrevista con nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, en PLAZA DE ARMAS, El Noticario de Querétaro. Herrera Ruiz recordó su política de "Cero Recomendados" que aplicó al inicio de su administración, que fue con el objetivo de lograr una admisión justa para los aspirantes, pues de cada 10 jóvenes que buscan ingresar a la UAQ, siete son rechazados. "Tenemos una gran cantidad de rechazados, por lo que buscamos hacer que sea justa la admisión a la Universidad, que sea por méritos, no por palancas, pues teníamos facultades que en su momento de un grupo de 60, 40 eran recomendados". (PA, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

GÜERO. Extrañó la ausencia de Enrique Vega Carriles en la ceremonia donde José Calzada anunció hace una semana la ampliación de Avenida Constituyentes, en especial porque gran parte de esa obra se desarrollará y beneficiará a El Marqués. Y ayer, aún más extraña fue la ausencia del mismo alcalde en el inicio de la credencialización de Red Q, que es un paso decisivo para toda la Zona Metropolitana. Hasta Antonio Zapata, que la hace de los un día sí y el otro también, ahí estaba en la línea de honor (que no del amor). (DQ p.1)

*ASTERISCOS

Agarrón. La mañana de ayer afloraron las diferencias entre el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero y el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Habib Abraham Wejibe Moctezuma. El primero asegura que poca atención ha brindado ese organismo a las necesidades del municipio, aunque el segundo afirma que el alcalde se empecina en dar por buenas 5 plantas tratadoras de agua que no funcionan. Va para largo. Precavido. El gobernador de Querétaro, José Eduardo Calzada Rovirosa, comentó a los reporteros de Tijuana -donde estuvo este domingo- que envió un escrito a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para que informe a su administración sobre el llamado "apagón analógico" y no suceda en tierra queretana lo que pasó en Baja California. "Esperamos solidaridad para que nuestra gente no tenga ninguna consecuencia", dijo el mandatario. Pleito en twitter. Fue en las redes sociales en donde este lunes continuó la discusión sobre la expulsión del diputado Marco Antonio León Hernández de Movimiento Ciudadano. Ahí se supo que no fue convocado a la reunión de la dirigencia en donde se tomó la decisión, aunque hay quien dijo que no conoce los estatutos de su partido político.

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

Otros creen que regresará al PRI y otros más aseguran que procederá legalmente para revertir la decisión. El pleito apenas inicia. Apedrean el pesebre. Este fin de semana en que hubo actividades en la sede estatal del PRI, fue notorio el deterioro que sufren los anuncios espectaculares que cuelgan en la fachada del edificio. En éstos -donde se aprecian las caras de familias y militantes queretanos sonrientes- alguien se dio a la tarea de pintar de negro algunos dientes y ojos de tales personajes para que parecieran "chimuelos" y "tuertos". Aseguran, quienes saben del asunto, que el "artista" se encontraba entre los priistas. Revelador. Finalmente, la dirigencia de la sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que encabeza Juan Emilio Hernández Molina, confirmó públicamente que los 10 automóviles que fueron rifados entre los profesores de la entidad con motivo del Día del Maestro, fueron obsequiados por el gobierno del estado. Sin embargo, Hernández Molina -jalma de Dios!- dijo no saber el modelo de los autos, tampoco la marca y mucho menos el precio. Profe al fin. Rapidito. Apenas este lunes comentábamos el asunto de la falta de drenaje en varias comunidades sanjuanenses, que provoca contaminación ambiental, fétidos olores y enfermedades entre sus habitantes. Ayer mismo, el presidente municipal Fabián Pineda Morales, anunció la ejecución de varias obras en la comunidad de San Miguel Galindo, entre las cuales estará el drenaje en 6 calles que se conectarán a la planta tratadora de aguas residuales. No se diga más. Útiles. Hoy por la mañana, en el patio principal del palacio de gobierno, dio inicio el programa Soluciones Útiles 2012-2013, cuyo objetivo es apoyar a las familias del estado cuyos niños o jóvenes estudian en las escuelas públicas de nivel preescolar, primaria y secundaria. El mandatario estatal, José Calzada, encabeza la entrega de paquete de útiles escolares o vales para su compra. (AM p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MEDALLAS PARA JLPT Y LOYOLA. Gran reconocimiento hizo el gobernador **JOSÉ CALZADA ROVIROSA** al eficiente secretario **JORGE LÓPEZ PORTILLO** y a su antecesor, el actual presidente municipal de Querétaro, **ROBERTO LOYOLA VERA**, por el trabajo realizado a lo largo de estos tres años para concretar de manera contundente la modernización del transporte público de la Zona Metropolitana en beneficio de todos. **Agua buena sin olor, color ni sabor y que la vea el sol. (PA, 1A)**

7 DE JUNIO, UNA MALA COSTUMBRE

Por Víctor López Jaramillo

En el principio fue el papel... o más bien dicho, la falta de papel. Una escasez de ese insumo elemental para la prensa escrita dio origen al tradicional besamanos entre la prensa domesticada y el Ejecutivo en turno. Era 1951. El PRI se afianzaba como partido hegemónico. Para ello, no dudaría hacer fraude electoral en 1952 contra el general Miguel Henríquez Guzmán y reprimir a todo aquel que protestara. Nada quedaba fuera del control del priismo. Vivir fuera del presupuesto es vivir en el error, es la máxima que resume el priato. Los medios no podían escapar de esa lógica. Controlados, amordazados. Los medios nacen al amparo del poder político priista. Por ejemplo, en 1950 el primer programa de televisión que se transmite en México en el canal 4, embrión de lo que hoy es Televisa, es el 4º Informe de Gobierno de Miguel Alemán. Por más que quiera evitarlo, Televisa siempre llevará, parafraseando a la canción, sabor a PRI. La prensa escrita no tiene mejor suerte. En ese medio siglo, la mayoría de la prensa firmaría su boda de sangre con el poder priista. Entre platos de langosta a la americana, arroz a la criolla y copas de vino Chablis 1946 y champaña Charles Heidsieck, la prensa domesticada daba gracias a Miguel Alemán por la "libertad de expresión". Es una lástima que a 6 décadas de dicha sumisión de la prensa al Poder Ejecutivo, en Querétaro sigamos con esa lamentable "tradición". Aunque a nivel nacional se ha erradicado poco a poco esa costumbre, aquí, cada 7 de junio, el gobierno del estado organiza una comida para que los periodistas "agradezcan" la "libertad de expresión" que se les ofrece. Y para que se note que hay más libertad, hasta se rifan obsequios entre los asistentes.

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

Comidas que son replicadas por todos los ámbitos de gobierno y se llega al exceso de hasta rifar casas a los reporteros de la fuente, como lo hizo el hoy senador Francisco Domínguez. Aunque en Querétaro tuvimos una alternancia política en la gubernatura, la relación prensa-poder se mantuvo al más puro estilo del cacicazgo priista. Una subordinación de las empresas periodísticas al poder político. Dice el prestigiado periodista colombiano Javier Darío Restrepo que con las rifas en las comidas de "libertad de expresión", uno de los principales afectados es el propio gobierno. "Tiene que haber mucho por tapar cuando un alcalde, gobernador, gerente, ministro o cualquier funcionario, acuden a este recurso para fletar o para silenciar periodistas. Porque finalmente todos pierden, sean los periodistas y medios que pecan por la paga, o las autoridades o empresas que pagan por pecar", afirma Darío Restrepo en su consultorio ético de la Fundación para el Nuevo Periodismo Iberoamericano. Sin prensa libre no hay democracia plena. Una comida para "agradecer" al gobierno el ejercicio de la "libertad de expresión" sólo es un reflejo de lo atrasado que estamos en Querétaro respecto en la relación prensa-poder. (EUQ, 11A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Fin al coto de poder transportista. ¡Suben!: Sabino Trascendente. Quizá quienes no utilizamos constantemente el transporte público demos poca importancia al programa que el gobernador José Calzada arrancó este lunes: Red Q, en su etapa de credencialización de usuarios preferentes: adultos mayores, personas con discapacidades y estudiantes. Vayamos por partes. Hasta ahora, los choferes de camiones, independientemente de su forma de conducir y la invasión hasta del carril de alta, no se detenían para subir pasaje si veían ancianos o jóvenes, suponiendo que les representaría menores ingresos por el descuento que recibían. Hoy esto no sucederá porque con la integración de las 10 empresas de transporte en una concentradora, los choferes comparten gastos y ganancias. Ayer, durante el arranque de la credencialización, José Calzada dijo que cuando se pensó en desarrollar un modelo para modernizar el servicio del transporte público, entendieron que era un gran desafío. Al Gobierno –comentó– le gustan los retos y éste ha sido uno de los más complejos, pero estamos convencidos de que es el camino correcto. Debo confesar, admitió, que no ha sido fácil. El proceso ha tenido muchos temas complejos, que en su conjunto nos han obligado a hacer un ejercicio estratégico de concertación, inversión, innovación, dejando a salvo nuestras finanzas, pero comprometidos con firmeza, a favor de nuestro estado. Subrayó los acuerdos que se lograron con los concesionarios: "se los dije en muchas ocasiones, el objetivo del Gobierno no es que el tema del transporte deje de ser negocio o deje de ser alternativa de vida digna; el tema es que por encima de cualquier circunstancia y por encima de cualquier interés, pongamos el interés colectivo de quienes día a día utilizan el sistema de transporte colectivo en nuestra Zona Metropolitana. Y en todo esto, ha sido fundamental la concertación desde la oficina del secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien apoyado en su segundo, Alfonso Jiménez Campos, sacó adelante algo que pocos creyeron se lograría: la modernización del transporte público. Felicidades. -**OÍDO EN EL 1810-** Next. Una vez concluido el tema de los camiones, en las oficinas del Gobierno Estatal piensan implementar un plan de seguridad en taxis que contempla la instalación del sistema de localización GPS. Así, cerrarían el círculo con beneficios inmediatos para los usuarios. Van en serio. -**¡PREEPAREN!**- Manifestación. No había bajado de su vehículo el gobernador José Calzada cuando el grupo de comerciantes ambulantes que operan en el mercado Escobedo sobre Zaragoza se acercó para pedir la destitución del director de Inspección, Fernando Goyeneche, a quien acusan de malos tratos y hasta golpes. -Usted los encabeza, le dijo el gobernador al líder de los 20 manifestantes, lo veo a la salida. Espere a que termine el acto. Y así fue. Cuando se retiraba de la Dirección de Transporte, José Calzada lo llamó y éste se soltó: Los inspectores nos golpean, queremos que se vaya Goyeneche, dijo. -A ver, le dijo Roberto Loyola, hablando con la verdad, usted sabe que han golpeado a mis inspectores y no puedo permitir que se infrinja la ley. Yo sé que necesitan llevar comida a su casa, pero no de esa forma...

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

José Calzada terció: Vamos poniéndonos de acuerdo, todo se puede, pero dentro del marco de la ley. Y el líder del grupo se retiró como llegó. Aunque fue escuchado. -¡AAPUNTEN!- Un dato. En la entrevista que el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, sostuvo con PLAZA DE ARMAS, destaca el tema de los recomendados que, desde el inicio de su rectorado, el ingeniero Herrera rechazó rotundamente. Durante los últimos años, creció el número de recomendados a tal grado que cuando Gilberto tomó las riendas de la Universidad, había grupos en los que de cada seis estudiantes, cuatro eran recomendados. Un gran negocio si tomamos en cuenta que a la mayoría de esos estudiantes que llegaban por "palancas" se les cobraba una fuerte cantidad de dinero que obviamente no entraba a las arcas de la institución y que iba al bolsillo del grupo en el poder. De ese tamaño era la corrupción. Por eso están molestos. Porque les pegaron donde más les duele. Y así, quieren volver. -¡FUEGO!- Inteligente. Tengo a Marco Antonio León Hernández como un gran estudiante del derecho. Devorador de libros y hombre de incontables anécdotas. Por eso nunca compartí su relación con la familia de los Aguilera-Rico-Ortiz. El tiempo puso las cosas en su lugar y Marco Antonio tiene el apoyo de sus amigos que en alguna etapa nos distanciamos de él. Y sí Marco, tienes razón: son unos cobardes. A reserva de mejorarlos. (PA, 2A)

AHORA QUERÉTARO 'ROBERTO LOYOLA Y RICARDO ANAYA'

Por Alfonso González Rivas

En colaboración pasada expuse a los principales aspirantes al Gobierno, de los dos más importantes partidos políticos del Estado, ahora corresponde a los que muchos consideramos los "primeros segundos" en las próximas contiendas para Gobernador en 2015, Roberto Loyola Vera y Ricardo Anaya Cortés. Como lo señalé en mi colaboración del 20 de mayo pasado, donde analizamos a los principales aspirantes Jesús Rodríguez Hernández (PRI) y Francisco Domínguez Servién (PAN) ahora corresponde a estos personajes que en la imaginaria colectiva los ponen en el segundo lugar de aspiración. Roberto Loyola Vera, actual Presidente Municipal de la Capital, empezó en el poder público desde 1986 a invitación del hasta hoy influyente político y actual Senador Enrique Burgos; sus primeras experiencias fueron como colaborador en el congreso local, en 1988 estuvo inmerso en la 1^a campaña para senador de Burgos García y en su sexenio (91-97) Roberto Loyola se desempeñó primero como secretario particular del Oficial Mayor y después, secretario adjunto del Particular del Gobernador. Hasta aquí su experiencia política, después pasaría engrosar las filas del sector privado de 1997 al año 2010 ejerciendo la función notarial, sin ninguna participación política durante esos 13 años. Inesperadamente (por el nombramiento, no por el cambio) en los primeros días del mes de enero de 2011, el Gobernador José Calzada lo nombró Secretario de Gobierno en sustitución de Jorge García Quiroz; su desempeño por más de 14 meses en esa secretaría podría calificarse de regular, sin que pudiera imprimir un sello distintivo como otros políticos que ejercieron esa función de controlar la política estatal. Después de una campaña interna, la cual contó con el carismático Empresario Juan Arturo "el Pollo" Torres Landa, es designado candidato a la Presidencia Municipal por parte del PRI; ya en la contienda constitucional se enfrentó a Armando Rivera Castillejos, tras una campaña salpicada de muchas inmundicias en contra del panista, Roberto Loyola gana y recupera para el PRI el Municipio más importante de Querétaro. Dicen los que saben, que Roberto no ganó, más bien perdió Rivera por todo lo que arrastraba en contraposición a la honestidad de Loyola Vera. A partir de octubre de 2012, Roberto Loyola gobierna el Municipio más importante del Estado, (con un gabinete con los sellos de los Gobiernos de Burgos y de su hermano Ignacio Loyola); trata de permear en la sociedad queretana, busca sin lograrlo hacer "click" con los queretanos, ha iniciado programas sociales como "De puerta en puerta" que ha quedado en el olvido y últimamente para mejorar la imagen urbana "Fuerza ciudadana", se esfuerza, pero no logra dar el estirón para ser considerado el natural y principal contendiente para 2015. Con algunos traspies, como la fallida remodelación del Jardín Guerrero, ha hecho dudar a los priistas de ser la mejor opción para mantener el poder en 2015.

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

Desde luego ha tenido aciertos en estos 8 meses de su gobierno (casi un tercio), como la "chamaqueada" que les hizo a los Ediles panistas de El Marqués, Huimilpan y "el principado" de Corregidora con su intolerante Antonio Zapata. Al implementar el Instituto Metropolitano de Planeación (IMPQ), en donde se vio claramente que el que manda en estos municipios es Loyola Vera. A Loyola Vera le falta mucho camino que recorrer para que los Priistas lo puedan considerar el principal contendiente, no es suficiente con estar en el ánimo y apoyo del Gobernador Calzada y que el aparato oficial esté en un apoyo total a su eventual candidatura, se requiere que la sociedad lo considere capaz de gobernar este Estado y haga ese click que tanto busca. En la casa de enfrente, el segundo en posición y muy alejado del primero para ser un posible candidato, es Ricardo Anaya Cortés. Un hombre preparado con una excelente oratoria y buen estudiante, en sus años de la Facultad de Derecho tuvo antecedentes priistas, utilizaba su tiempo libre en acudir al PRI, para tratar de acomodarse; fallido su intento, fue a pedirle trabajo a su mentor político Francisco Garrido Patrón cuando era Presidente Municipal, fue su Director del Instituto Municipal de la Juventud, a sus 21 años de edad, en el año 2000 ingresó como militante panista (claro en ese entonces muchos queretanos querían ingresar al PAN). Fracasó como candidato a diputado local por el distrito XIV, en la zona serrana y después le trabajaba a Garrido Patrón en el CDE del PAN y cobraba para subsistir como asesor jurídico de la Guardia Municipal de Rolando García; de los 22 a los 24 años! En 2003 su estrella brilló y tras de ser coordinador general de la campaña, Garrido Patrón lo nombró su secretario particular que se convirtió en un poderoso secretario particular, como pocos, para el año 2008 lo nombró coordinador del programa social de su sexenio el PAC. Cada año el programa social manejó más de mil millones de pesos. En 2009 renuncia y es designado candidato plurinominal a la diputación local, es nombrado coordinador de la campaña estatal de los panistas, termina esta tarea con su segunda derrota y la más escandalosa, El PAN pierde la Gubernatura, los panistas lo hacen responsable de esa catastrófica derrota. Se refugia en la coordinación de los diputados panistas para después, ser electo Presidente Estatal del Pan en 2010. Como el ambiente político local no le era favorable, abandonó al PAN a su suerte y se fue a la mejor zona de confort que pudo encontrar, una subsecretaría Federal de Turismo, en donde por su capacidad y activismo político consiguió la diputación federal clara que por la vía plurinominal. Político de tiempo completo, dejó dentro y fuera del PAN muchos heridos, ahora quiere regresar a lo que abandonó, realiza campañas permanentes dando conferencias en Universidades, y lo más sorprendente de este personaje fue su informe semestral de actividades legislativas, derrochando recursos en una campaña de medios espectacular (y corrijo) gastándose más de cuatro millones de pesos. Todos coinciden de que realmente Ricardo Anaya no busca la candidatura porque sabe que no es el momento ni están dadas las condiciones para que lo sea, más bien busca acomodarse para estar en una posición más clara dentro del PAN para buscar para él y su gente candidaturas en 2015. No le alcanza para más, en el plano hipotético, frente a un candidato de la talla de Jesús Rodríguez Hernández, incluso de Roberto Loyola Vera Tendría asegurada la derrota Ricardo Anaya y el PAN. Ocuparse de otros aspirantes menos importantes realmente es hacerles el caldo gordo cuando su gallina es famélica, como Braulio Guerra, Guillermo Tamborrel, Tonatiuh Salinas y Marcela Torres. Pero lo que sí es algo seguro, como en muchos Estados de la República, la oligarquía desde hace décadas está en pleno apogeo en este Querétaro que tanto queremos, pero ese tema será motivo de otra colaboración. En lo personal.- Nuestro más sentido pésame a Maru Lara Torres (mi Secretaria por más de 25 años) y a su familia por el fallecimiento de su Padre Don José Salomé Lara qepd.- Este próximo fin de semana iremos por mi hija Camila, así que posiblemente el próximo lunes no publique mi colaboración, andaremos por las tierras fundadoras de la Unión Americana.- El viernes pasado no hubo paella por falta de tiempo, pero una agradable tarde con mi compa Paulín, ah, pero la repongo en próximos días, claro en la Selva taurina de E.M. y Morelos, que por cierto cada día está mejor.-¿Hasta cuándo Sr. Benítez va a poner orden en las inmediaciones del convento de la Cruz?. (PA, 9A)

Síntesis de información local



MARTES 4 DE JUNIO DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ